

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Lyon, le 10 juin 2025,

Après un CIV décevant, séance de rattrapage pour le gouvernement avec les journées de l'ANRU des 11 et 12 juin

Vendredi 6 juin dernier, le Comité interministériel des villes (CIV) se tenait à Montpellier.

Attendu par les acteurs de la politique de ville, il n'a pourtant pas vraiment été à la hauteur des enjeux posés dans les quartiers prioritaires.

Pour préparer ce rendez-vous, Ville & Banlieue avait organisé avec 6 autres associations d'élus – Association des maires de France et des présidents d'intercommunalité, Association des maires d'Ile-de-France, France urbaine, Association des petites villes de France, Villes de France, Intercommunalités de France –, une réunion qui s'était conclue par l'Appel d'Épinay le 13 mars dernier.

Nous avons proposé un certain nombre de mesures ; notre objectif étant de ne laisser aucun habitant, aucune association de côté, conditions indispensables pour faire République ensemble.

Nous constatons que si l'esprit de l'Appel d'Épinay-sous-Sénart était présent à Montpellier, les 42 mesures étaient très inégales et ne peuvent répondre aux demandes exprimées.

En effet, de nombreux élus et responsables d'associations ont fait part de leur déception. Comment expliquer, par exemple, qu'aucune mesure concrète n'ait été faite concernant le sport, la culture, l'aide aux associations ? Les actrices et acteurs de ces trois secteurs jouent pourtant un rôle primordial dans les quartiers.

Nous prenons par ailleurs acte de la mise en place d'un comité de suivi qui se réunira une fois par trimestre. Nous sommes bien sûr disponibles pour y prendre part.

Mais sans attendre, le gouvernement a un rendez-vous à ne pas rater avec la tenue des journées de l'ANRU, les 11 et 12 juin à Paris. En effet, il y a beaucoup d'attente et d'inquiétude chez les élus sur le devenir de l'ANRU et son financement par l'État.

Il y a urgence, les habitants veulent voir poursuivre la transformation de leur quartier.

Nous attendons des décisions fortes de l'État sur la partie urbaine de la politique de la ville.

Contact : Sylvie Thomas, Déléguée générale
sylvie.thomas@ville-et-banlieue.org | 06 77 89 78 82